

Resultados de Barómetro 2023

# Acceso a información pública del Gobierno: Ministerio de Ciencia lidera y Presidencia obtiene las notas más bajas

Preocupa el empate entre quienes piensan que en los últimos años el acceso a esos datos ha mejorado y ha empeorado.

IVÁN MARTINIC

“Me gusta vivir en un país donde las autoridades todos los días tienen que ver titulares que no les gustan. En eso consiste la democracia”, dijo ayer el ministro secretario general de la Presidencia, Álvaro Elizalde. De inmediato, sin embargo, matizó: “También, en donde todos tenemos el legítimo derecho de dar una opinión respecto de la mayor o mejor rigurosidad que realizan los medios de comunicación (...). Si queremos aumentar los niveles de legitimidad de las instituciones, todos tenemos que estar disponibles a un mayor escrutinio público con mayores niveles de exigencia”.

Elizalde reflexionó así en la presentación de los resultados

del Barómetro de Acceso a la Información Pública 2023-2024, elaborado por la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) y la Fundación de la Prensa, con la colaboración del Laboratorio de Conversación Pública de la Universidad Central, con encuestas a 446 periodistas, editores y directores de medios de comunicación realizadas entre noviembre de 2023 y febrero de 2024.

Los hallazgos fueron presentados por el sociólogo Matías Gómez, director ejecutivo del laboratorio. A su juicio, uno de los más salientes es la tendencia de convergencia entre quienes creen que el acceso a la información pública ha mejorado o que ha empeorado, al punto que en la última medición casi empatan: 27,8% y 28,1%, respectivamente.

“Es preocupante, porque si anteriormente teníamos una clara división entre quienes señalan que ha mejorado y ha empeorado, hoy observamos una convergencia y es importante preguntarse por qué está ocurriendo y, sobre todo, qué podemos hacer para resolverlo”.

Respecto de la evaluación de las instituciones, se midieron los contactos con 66 de ellas en tres ámbitos. Con una escala de notas de 1 a 7, los promedios fueron 4,9 (disposición), 5,1 (confiabilidad) y 4,6 (oportunidad). En el área Gobierno central y municipios, las mejor evaluadas fueron los ministerios de Ciencia, Agricultura y Mujer, mientras las notas más bajas fueron para la Presidencia, la Segpres y el Ministerio del Interior (ver infografía).